
國立彰化高中111學年度第1學期
第1次校務會議紀錄

時間：111年8月29日(星期一)下午1時30分

地點：雨賢館

主席：王校長延煌                                       紀錄：卓瑞崇

出﹝列﹞席人員：如簽到表

壹、全體專任教師成員以當學年度實際聘任人數計數，不含代理教師，決議時

亦同。本校校務會議組織成員全數合計應到150人，出席126人，出席人數

已超過應出席人數三分之二(150/3≒100)，主席宣布開會。

貳、主席報告：

家長會長：

校長、各處室主任，以及現場的師長、學生大家好。

首先代表全體家長，恭喜今年彰化高中在升學總榜單中，有亮眼的表

現，除有頂尖的醫藥學群、電機理工、財經法商的校系外，班班更是有頂

大校系的學生。

新的學期開始，也請各位師長同學要多注意自己的身體健康，做好完

善的防疫措施，期待疫情可以快點過去，讓學生學習、校園生活都可以儘

快回到正常。最後祝各位師長，新學期平安健康，謝謝。

校長：

謝謝會長，會長這一學年來擔任家長會長這個職務，因為疫情的關係

大家可能比較少跟他接觸，但是學校大大小小的會議都不遺餘力的參加，

出席率相當高，而且這一年來家長會也全力支援學校冷氣的汰換，經費多

達四百多萬，使我們有較舒適的辦公及教學環境，讓我們再次的謝謝會長

。

參、報告上次會議提案決議及執行情形：

詳如書面資料P2。

肆、各處室業務暨教師會業務報告：

一、教務處報告，詳如書面資料p3~p9

二、學務處報告，詳如書面資料會議資料p10~p20

三、總務處報告，詳如書面資料會議資料p21~p23

四、輔導處報告，詳如書面資料會議資料p24~p30
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五、圖書館報告，詳如書面資料會議資料p31~p33

六、主計室報告，詳如書面資料會議資料p34~p36

七、人事室報告，詳如書面資料會議資料p37~p38

八、教師會報告，詳如書面資料會議資料p39

伍、討論提案(P40~44)

「國立彰化高級中學校務會議組織及運作實施要點」七「....；表決議案

以相對多數之通過為決議；...」

案由一：有關本校是否辦理「科學班實驗計畫」，提請討論。(教務處)

(p40)

決議：同意:106票   不同意:0票    照案通過

案由二：審議111學年度第1學期課業輔導實施計畫(草案) ，提請討論。

(教務處)(p40)

決議：同意:56票   不同意:6票    照案  通過  

案由三：請審議111學年度第1學期協助行政業務減授鐘點「草案」，提請

討論。(教務處)(P41)  

決議：同意:62票   不同意:0票    照案  通過  

案由四：國立彰化高級中學電子郵件帳號暨雲端儲存空間管理要點(草

案)，提請討論。(圖書館)(P42)

決議：同意：67票   不同意:0票     照案  通過  

    

案由五：111學年度第1學期行事曆(草案)，提請討論。(p44)

決議：同意:69票   不同意:0票    照案  通過      

陸、臨時動議：(無) 

一、希望爾後段考的考題，除了命題老師外，希望還可以有個審題老師？

(學生會副會長)

主席結論：

(一)請教務處試務組落實命題及審題的規定，另有關上次補行考

試發生的問題，請學生代表等會後留下，我再親自了解一下
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。

(二)請試務組在各科教學研究會時，將相關命題審題規定再交給

老師，我們也會公告出來。

(三)有關試卷上標註命題、審題老師議題，請試務組收集友校相

關意見及作法，如有必要修正相關規定，請行政單位提行政

會議及校務會議修訂；如僅是落實問題，在行政上有疏失部

分請多大家多給予包容，會要求並注意不要損及學生權益，

再把過去執行上容易出現狀況的部分，在下次會議上提醒各

位老師來處理。

捌、主席結論：

面對新的學期、班級及學生，有許多事物需要去熟悉，這邊有幾個提

醒：

一、二天：

(一)天職：

老師、學生、父母等皆有天職，老師的天職簡單講就是教師法第

32條負有的義務，如「遵守聘約規定，維護校譽。」、「積極維

護學生受教之權益 。」等。

(二)天條：

有些法律、法條千萬不能違犯，例如兒少法、性平法等皆是天條

。

二、三安：

(一)校園安全：

校園安全包含用水用電安全、防火設施安全、校園環境安全、防

疫安全等。

(二)安心就學：

安例如這幾天有位同學原來與阿媽相依為命，現在阿媽突然走了

，我們就要關心他，政府社會及學校都有一些急難救助及獎助學

金可以幫助他，讓他安心就學，請老師及大家一起多多幫忙。

(三)校園安定：

從今天開始進入選舉的熱季，我們可以對政治及社會議題有熱情

，但不能有激情；我們要關心，但是不要把它當做是唯一。

「沒有紀律，就沒有效率」，如果沒有一致的步伐一定會亂，就

像桶子裏的螃蟹一樣，如果有紀律大家都可爬出去，所以「紀律
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」是相當的重要。

三、升學輔導：

我們學生表現出韌性及不同的能力，讓我們在第一屆新制招考升學上

有一個亮眼的成績，我們彰中在政策方面有找到自己的利基，但是每

年都在變，過去成功的經驗可能都無法複製，所以這些經驗不太可能

成為下一屆或下二屆的參考，一切都可能會改變，所以請教務處及輔

導處多多收集相關的資訊，讓前線的學生及導師能有一些合適的安排

。

四、心理輔導：

在現今的體制下，學生及老師面對那麼大的壓力，都需要心理輔導，

身心上都有需要平衡的地方，所幸學校的輔導室及人事室都非常重視

這個，學生可以找輔導室，老師可以找輔導室或人事室，因為有身心

健全的師長，我們的學生才會接受到很好的照顧。

再次的謝謝各位老師，這學期繼續的加油，來照顧我們的孩子，謝謝

大家。

散會：下午4:00

主席核閱後簽名：
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